



Franqueo  
con certificado

LUCCHA

# Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 290 TERUEL Viernes 12 de Noviembre de 1937.— II Año Triunfal Precio: 15 Céntimos

## Boletín del Generalísimo

Salamanca.— El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

### EJERCITO DEL CENTRO

En un reconocimiento efectuado desde la Ermita de San Pedro se han recogido, 19 fusiles y hecho dos prisioneros. Se han presentado en nuestras filas, cuatro milicianos sin armamento. Al reconocer hoy, las cercanías de las posiciones del sector de Sabiñánigo, atacado ayer por el enemigo, se han recogido más de 100 muertos del mismo.

En los demás sectores de este Ejército y en el del Sur y Norte, sin novedades dignas de mención.

## Interesantes declaraciones del Comisariado en Barcelona

Barcelona.— Recogemos los siguientes párrafos de la edición de propaganda, radiada ayer por la Comisaría de la Generalidad.

«La situación internacional, lejos de mejorar estos días, ha empeorado. Inglaterra persiste en su ceguera y no se da cuenta de que el intento de alianza que quiere realizar con Franco perjudicará notablemente sus intereses de primera potencia.» «Inglaterra no hay que ocultarlo, se pone de aquellos que tiene más ventajas en la marca de la guerra.

### Bajo el Mando nacional aumenta la extracción de hierro.

Londres.—La producción del mineral de hierro ha sido cuadruplicada desde que se han encargado de las minas las autoridades de la España Nacional. Bajo la administración de los rojos, la producción mensual era de unas veinte mil toneladas y actualmente es de ochenta y cinco mil.

Casi todo el mineral se exporta en barcos británicos a Inglaterra.

# Se efectuaron reconocimientos en varios sectores del frente de Aragón

## Crónica del «Tebib Arrumi»

# NUESTRA MUJER Y LA DE «ELLOS»

No concibo flema, para tratar a broma, como lo hacen, al admirado general Queipo de Llano la canalla de los rojos. Hoy, me han encendido la sangre por el cinismo con que lanzan las especies más criminales, atribuyéndonos actos que sólo en sus siniestros instintos, pueden imaginarse.

En un «A B C» que ha caído casualmente en mis manos, un «A B C» naturalmente madrileño, no el nuestro, entusiasta paladín de nuestra causa, habla con segunda intención de los refinamientos crueles con que proseguimos las persecuciones políticas a que nos venimos dedicando contra los izquierdistas, especialmente con los socialistas, a los cuales hemos combatido cruelmente y combatimos ahora, mediante la movilización de estos días de las mujeres de nuestra zona, comprendidas entre los 18 y 35 años. En sus comentarios a una de estas supuestas disposiciones, soeces y villanos, como de quienes proceden, aseguran que sólo movilizamos a las mujeres conceptuadas como republicanas, izquierdistas o socialistas. ¿Pero es que creen de verdad que hay mujeres y hombres, izquierdistas o socialistas en nuestra zona? Si los hubiera, habríase podido realizar un cambio con las personas que se encuentran en aquél lado y pasar las a la zona roja. ¡Pueril capricho el nuestro! Movilizar mujeres de 18 a 35 años, cuando no he-

mos movilizado a los varones comprendidos en ese margen, ni muchísimo menos. No. Nuestras mujeres, no tienen nada que hacer militarmente. Entre nosotros, como no sea lo que ya hacen con tanta solicitud y adnegación. Cuidar heridos, obsequiar a los soldados, alentar a las madres, a los hijos, para que sean recios paladines de nuestra causa mil veces santa y cuando más, por mostrar su empeño en ser útiles a la Patria, ayudan a los hombres en las faenas del campo o en las organizaciones de beneficencia, dando de comer a los niños, a todos los niños, incluso a los hijos de los rojos, en los comedores de Asistencia Social, o amparando debidamente a esas pobres muchachas que a diario y en verdaderos montones, pasan la frontera por Irún y traen en sus entrañas, la muestra inequívoca del miserable y amplio postulado del amor libre, que ellos exaltaron para dar ancho campo a sus bestiales instintos. No, ni el Caudillo ni nadie, quiere movilizar militarmente a las mujeres de nuestra España.

El Caudillo, las quiere ver como hasta aquí; atentas a la guerra, es decir, para nuevas misiones tutelares, misión del más alto y noble amor. Las quiere ver y yo se lo he oído decir y me ha autorizado para que lo repita, haciéndolo honrosísimamente y satisfecho, por que se que les servirá de estímulo, para hacer aún

más de lo que están haciendo y quiere verlas, dijo, afanosas tejendo, hilando, cosiendo, no dando reposo a la aguja, para hacer prendas de punto, para que nuestros soldados que están ya convenientemente asistidos por la intendencia, tengan la satisfacción, de que en estos fríos que se avecinan, puedan conservar en sus cuerpos, el calor de caricia que siempre tiene el abrigo que han construido las manos de una madre, o de una hermana. Así es nuestra milicia femenina. Esa es la base de nuestra lección de enfermeras heroicas y adnegadas, cuidadoras de niños y por esa labor que realizan, todas merecen veneración y la gratitud inefable de los mismos soldados. No, miserables, no. Aunque para vencerlos a vosotros bastaría, efectivamente, con que formásemos un ejército de mujeres, tan menguada es vuestra condición como combatientes, nosotros tenemos para la mujer, un sitio en nuestros pechos, en nuestro corazón y constantemente en ellos las veneramos porque entre otras razones, los que nacimos de ellas, las sabemos honestas, puras, honradas, como cristianas que son, como temerosas de Dios y dignas de la patria. Y vuestras mujeres son mujeres a la rusa, a la revolución comunista. Son mujeres para el estado, para la comunidad de este, para la horda, sin que os importe sacrificarlas a vuestros

## Va a ser publicado el comunicado entre los Gobiernos inglés y nacional

Londre.—Es muy probable, que el comunicado anunciando las negociaciones entre el Gobierno británico y las autoridades del General Franco, con vistas a la designación de Agentes por ambos países sea publicado esta tarde simultáneamente en Londres y Burgos.

## La Francia «neutral»

Salamanca.— Un avión pilotado por españoles simpatizantes de los nacionales, obligados a abandonar el territorio francés, tuvo hace unos días que aterrizar forzosamente por avería cerca de la frontera, siendo aquellos detenidos y confiscado el aparato. En cambio, otro avión rojo que hizo lo propio en Saint Auban, recibió los auxilios que necesitaba y pudo seguir a Barcelona.

### Barcos rojos se niegan a salir de Valencia :

París.—Se comunica de Valencia que muchos barcos mercantes hispanos soviéticos, que tenían que haber salido estos días del puerto de esta ciudad con dirección a Barcelona, no han podido hacerlo porque sus tripulaciones se han negado rotundamente a atravesar la zona minada por los nacionales.

caprichos y deshonrarlas constantemente ante el mundo, ¡Pobres mujeres rojas! ¿Qué saben ellas de la inefable alegría de esa misión de querer, de cordialidad que entre nosotros tienen asignada, como única las mujeres de Franco? Que saben de ese primor, de la lana, del gancho que es hoy su nueva misión sagrada, obligación alegremente cumplida, obra de amor de madre, como son, fueron y serán siempre, las madres de la España de Franco.

# Nosotros no queremos que triunfe un partido ni una clase sobre las demás; queremos que triunfe España. (JOSE ANTONIO)

Palabras con voz grave

## España y el mundo

Resulta difícil en España hablar o escribir sobre política internacional. Cientos de años de incuria han dejado esa herencia; la del peligro que corre el osado que se aventure en la materia, de ser tildado de pedante o de vendido.

Abandonada a sí propia la opinión pública e incapaz por sí sola de crear un prisma, un punto de vista genuinamente nacional, los españoles se limitaron siempre a colocarse en la posición del simpatizante, aunque escondido en dos bandos. Las «filias» y «fobias»—cultivadas por los intereses extraños—han hecho gastar mucha tinta, no poca saliva y demasiado tiempo inutilmente, sin que jamás se extrajese de todo ello un poco de sentido nacional.

Contra eso hemos clamado en todo momento desde estas páginas y continuaremos haciéndolo. Hoy recordamos a todos que si la situación internacional se ha esclarecido y la solución parece próxima, no por ello puede cesar la vigilancia y atención hacia lo que fuera sucede. Al contrario, me atrevería casi a decir que es ahora cuando se necesita más serenidad y claro juicio para discernir nuestro interés. Por lo tanto, los españoles—dueños de su Patria—son los que deben estar prestos para dirigir su destino.

Es ya un tópico—en discursos y prensa—que el sacrificio que ahora se hace, no puede ser estéril para la política interior. Pues tópico o no tópico, es más cierto si se mira hacia afuera. No, no puede ser infundado el esfuerzo que España realiza. Y no podemos volver estúpidamente a sentarnos en torno a una camilla, a un velador de café o en los sillones de un casino, para comentar en tono frívolo los sucesos del mundo. Hasta ahora hemos permanecido muy apartados del gran río de las naciones; la Historia nos ha colocado de improviso en el centro de la corriente. Con decisión y con «genio» nacional, hendamos las aguas con nuestro pecho, para mayor gloria de España.

¡No huyamos cobardemente! España, no decadente sino vencida por dos imperios rivales y sinuosos, ha esperado con paciencia la hora de su revancha. Pues bien, esa hora está llegando, falta muy poco para que dé sus campanadas.

¡Atención! ¡Españoles! ¡Atención!

E. O.

### Arma al brazo

## Voces de ultramar

La fama nos es propicia. El mundo acoge el eco de los timbales que airean la justicia de nuestra causa y nos presta su apoyo y devoción.

La América Española nos depara constantemente noticias agradables. Un día nos llegan de Bolivia, la patria alada del centauro libertador Bolívar. Otro de Guatemala, cuna de Jorge Ubico. Ahora le toca el turno a la República Argentina, ese gran pueblo que florece en el Continente Americano merced a las enseñanzas recibidas de la madre España.

Desde la gran ciudad erigida sobre la pampa agreste y salva-

je que conquistara en 1536 el Adelantado don Pedro de Mendoza, hoy urbe populosa de Buenos Aires, nos llega la voz autorizada, y emocionada, de uno de sus hijos más preclaros: el ilustre ex Vicepresidente de la República señor Sánchez Sorondo.

En su magnífica oración vibran estas palabras: «Por mandato de la sangre, por los ideales de la civilización, por la dignidad de la nación, debemos a España el concurso de nuestro esfuerzo en esta hora milenaria de su destino.»

Y a seguida aclara que esa España a que se refiere es la que defiende su alma, su tradición, su historia y su porvenir frente a la criminalidad asiática;

la España de Franco, la verdadera, la única España.

«Nosotros—declara—que nos preciamos de descender de España, que hilvanamos nuestra joven Historia a las grandes jornadas de la gesta hispana, que pertenecemos durante trescientos años, siendo carne de su carne y sangre de su sangre, al imperio donde no se ponía el sol, asistimos a la brega vital que mantiene con el invasor extranjero: el marxismo, representado por Rusia, degenerada y envilecida, y por los distintos Frentes Populares que tiranizan Europa.

Y con la fé de una convicción arraigada en su alma privilegia da razón que el auténtico Gobierno de España es el de Franco, porque «un estatuto constitucional da una forma para el Gobierno, transitoria, cambiante, como las razones que aconsejaron la adopción. Y sólo la nación es juez de su derogación, de su modificación y de la oportunidad y forma de realizarlo», que es, exactamente, lo que ha ocurrido en nuestra Patria.

Para el insigne hombre público argentino no es únicamente un acto sentimental el reconocimiento de la España de Franco. Es, también, un acto de justicia. Aboga en su defensa razón tan poderosa que solo el marxismo—negación de todo lo admirable, y elogiado, que hay en la vida—puede rechazar.

Estamos contentos. Ganamos en la guerra que se extiende por nuestro suelo envidiable y vencemos en el ambiente internacional que el oro bolchevique intentó prostituir. Todo el mundo civilizado nos brinda su amistad y cada minuto que transcurre, asciende nuestro prestigio, se afianza nuestro buen nombre, se agiganta nuestra gesta, en tal medida que la altivez señera de nuestra tradición incomparable se aparta cortésmente para dejar un sitio a esta sublime página de nuestra Historia que cruza los azules espacios al grito sacramental de ¡Arriba España!

Quando nuestros campeones guerreros coronen su homérica hazaña y regresen a sus lares con las banderas victoriosas desplegadas, hallarán una España prestigiada, con ilusiones de ser, con ansias imperiales de existir, con exactas ambiciones de imponer sus normas bienhechoras en el mundo: la España con rango universal porque lucharon y vencieron.

ALONSO BEA.

## ¡Arriba España!

### DIVAGACIONES

## La Revolución y el Estado

La filosofía ácrata, con todo su sistema político, mejor dicho, con los fundamentos de su sistema anarquista, siempre tiene ideas nuevas que no opuestas a las nuestras, hemos de abandonarlas, máxime cuando de ellas podemos deducir, abrir caminos o ensanchar el horizonte de nuestras aspiraciones.

Leyendo a Kropotkine, que tiene trozos magníficos, como tiene trozos y pensamientos demoleadores y demagógicos hasta lo absurdo, me planteé un problema actual que a guisa de divagación, he tratado imponérmelo como tarea a resolver. Se trata de la Revolución nacional-sindicalista y el Estado.

Hasta hoy, nuestro camino ha sido fácil; antes del Levantamiento, nuestra misión quedaba reducida a una lucha constante, callada, difícil, penosa; oponernos a que aquello de entonces siguiera prosperando, hasta el punto de que un día nos fuera imposible evitar sus consecuencias. Aquella lucha constante servía de acicate para forjarnos, para formarnos, para mejorarlos. Era la persecución un aliciente que, cuanto más arreciaba más hinchaba nuestro entusiasmo. Era ella la que nos planteaba cotidianamente problemas que nuestras fuerzas propias, tenían que resolver. Ibamos anotando defectos y acto seguido surgían nuestras soluciones, que no eran sino una desmembración de lo totalitario de nuestra Doctrina. Era la labor de oposición y de crítica, las más fáciles tareas del Estado.

Pero he aquí que las cosas han virado en redondo; los que entonces éramos rebeldes espectadores, hoy por voluntad de España y por el mandato de nuestros fusiles al rojo en defensa de la Patria, nos hemos convertido, no solo en actores, sino en protagonistas de esta gran labor impuesta de construir sobre ruinas, cimientos sólidos con los que hemos de edificar nuestra futura grandeza.

Es decir, que ha llegado la hora en la que nuestras aspiraciones se han de cumplir; ha llegado la hora en la que por fin, como final de aquel entonces de persecución y de privaciones, como resultado de aquella lucha sin cuartel, hemos de comenzar a hacer la gran Revolución de España.

¿De donde ha de partir? Tenemos dos medios de conseguir

la. El primero, es hacerla desde el mismo Estado. Tiene sus ventajas, pero tiene sus inconvenientes; el hacerla desde el Estado presupone un programa concreto, definido. Y si repasamos nuestra propia historia veremos que jamás nos guió en nuestra manera de proceder la táctica del fichero, del archivo que tiene tales soluciones para tales problemas y que cuando se plantea alguno de naturaleza nueva, el fichero, el cajoncito-sapiens, la ley de la constumbre—ya que la burocracia trae consigo esto: trámite fijo, reglamentado, invariable—, nos aseguran que debemos aplicar la solución más a tono, que suele ser precisamente la registrada con el número tal que sirve para múltiples casos, si no iguales parecidos. Si repasamos nuestra historia—repito—, veremos que no ha sido esta nuestra manera de obrar; nuestra Doctrina es tan grandiosa, tan sublime que no puede encajonarse en los estrechos límites de un programa; no conoce otros límites que los del amor, y sabido es que el amor no puede tener trabas ni programas. Por otra parte, dentro de este mismo medio de hacer la Revolución, tenemos también el peligro de que caigamos en esos frecuentes e inevitables vicios del Estado; no rendiría lo suficiente este enorme sacrificio que todos nos hemos impuesto al aceptar los dolores de una guerra cruenta, como la mas y costosa, como un parto laborioso de la Patria.

El otro medio que se nos brinda tiene analogías con la lucha de aquellos tiempos forjadores de la Falange; pero tiene, sobre aquello, el nuevo rumbo constructivo que nos impone el haber entrado a formar parte de este cuerpo grandioso que con los 26 puntos de la Falange, asume la tarea de edificar la España Una, Grande y Libre de nuestros destinos históricos. Es decir; seguir en la lucha callada, anónima para influir en el Estado sin ser el Estado mismo. Seguirán nuestros éxitos sirviendo de estímulo para continuar en la lucha. No nos dormiremos en laureles, porque para nosotros el cumplimiento del deber no es otra cosa que estricta obligación; seguiremos en nuestra oposición, que no será tal, sino ayuda y apoyo sincero. En las altas esferas tenemos, como garantía, nuestro Jefe Nacional, (Sigue en tercera página)

# Un acto simpático Francisco Martín "Petaca," cabecilla marxista

## Trátase de sus crímenes

Con motivo de la formación de la Centuria Arizón con carácter oficial, tuvo lugar ayer una concentración de todos los Flechas de Teruel y sus barrios.

El Delegado Local camarada Herrero, comenzó el acto recordando los deberes del Flecha leyendo los DOCE PUNTOS DEL FLECHA y haciendo resaltar la eficacia de la obediencia a los superiores.

El Secretario Provincial camarada Martínez, en nombre del Delegado Provincial por hallarse indisponible, se expresó en estos términos:

«Queridos Flechas turolenses: Gloria a vosotros futuros soldados de España, ejemplo de nobleza, espíritu de la Raza, flor de la juventud española:

Mirad a nuestras clases de ejército que con sus soldados marchan hacia la muerte con la sonrisa en los labios, como hace unos días, decía nuestro glorioso Caudillo, en Pamplona, mirad como dando sus vidas generosamente nos dejan a la España que nosotros desearemos para que con nuestros ideales de libertad y justicia evitemos que se vuelva a hundir en el abismo como lo hicieron los hombres de ayer.

Pero de nada serviría la pérdida de nuestros mejores si nosotros no encauzáramos nuestras vidas por otros derroteros, por otros caminos diferentes a los que seguían la horda marxista que llegó a los últimos grados de la degeneración por el vicio y sed de sangre.

La España que nos dejan nuestros caídos no es ya, Una, Grande y Libre. No nos dejan el campo limpio para conseguir su Unidad, Grandeza y Libertad. Más, es necesario que sea abonado con sanas ideas y buenas costumbres. Y aquí estamos nosotros para lanzarles en ese campo que sois vosotros: la Organización Juvenil de Falange

## La Revolución y el Estado

(Viene de segunda página)

el Caudillo Franco, que velará por la pureza de nuestra Doctrina y sabrá darles cuerpo de realidad a nuestras aspiraciones, que son también las suyas.

Y entonces, en nuestro afán de lucha, en nuestro afán de trabajo sin tregua ni descanso, podremos repetir las palabras salidas de labios divinos:

«Mucha es la mies y poco los operarios...»

Porque la cosecha sembrada es inmensa y los operarios no habrán de nacer solos; hemos de serlo nosotros, perfeccionándonos, mejorándonos constantemente, haciéndonos cada vez más dignos de recoger con nuestras manos el fruto que generosamente espaciaron por el suelo de la Patria con su sangre generosa.

¡Arriba España!  
C.-E. Pamplona y BLASCO

Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. os sabrá poner en camino para que mañana seais los hombres que regirán los destinos de España, marcados hoy por Franco.

¿Pero de que serviría el esfuerzo nuestro sino fuera secundado por el que podáis aportar vosotros? De nada. Haría el mismo efecto que si quisiéramos levantar una piedra que se interpusiera en nuestro camino, de 200 kilogramos entre 50 Flechas y por separado gastareis vuestras fuerzas. Es necesario que esos 50 respondiendo a la voz de mando obrasen a la vez, y la piedra se vería cambiada de sitio, donde no nos molestase.

Si os fijáis bien en lo que es nuestra vida, no es ni más ni menos, que un camino, un sendero lleno de esas piedras grandes y que para realizar nuestra suprema consigna por el Imperio hacia Dios hemos de ir retirándolas, dejándolas a un extremo con el esfuerzo de cada uno, pero, realizado por todos al mismo tiempo.

Es, pues, necesario como veis, responder al mandato con la rápida ejecución de todos.

Mas ¿cómo lograr que viviendo cada uno en su casa y pueblo diferente y recibiendo a veces, orientaciones dispares por parte de los padres, etc., lleguemos mañana a conseguir un mismo fin con los mismos? La respuesta se que bulle en vuestros pechos: acudiendo a la Organización Juvenil. Naturalmente. Porque aquí se os da la educación que hace falta a los hombres de España; porque aquí se os enseñará a manejar el libro y el mosquetón; porque aquí aprenderéis a amar a nuestra Madre común: la Patria; porque de aquí saldréis sabiendo morir como valientes; porque desde aquí honraremos la muerte de nuestros caídos.

Comencemos pues, por cumplir nuestra misión; honremos la muerte de nuestro camarada Flecha Salvador Arizón que dió su vida tan joven por España. No podemos hacer nada por devolverlo a la vida, pero sí que su nombre se convierta en símbolo para todos, dando a esta Centuria que me escucháis, el nombre de Arizón y que su espíritu lo sintamos cerca de nosotros animándonos a cumplir nuestra misión con el arrojo que él la cumplía cuando una bala enemiga le segó su vida en flor.

Termina gritando: Camarada Salvador Arizón

¡¡Presente!!

¡¡Viva Salvador Arizón!!

¡¡Viva la Centuria Arizón!!

¡¡Arriba España!!

Después el camarada Jefe de la Centuria pide a sus camaradas se hagan dignos de pertenecer a ella dejando por todos los sitios bien alto el nombre Arizón.

Después de interpretar nuestros himnos desfilan los Flechas con su acostumbrada marcialidad por las calles de Teruel dando así fin a este acto digno de todo encomio.

J. PUERTO.

### IV

Ten en cuenta, lector, al leer estos documentos, que no hemos querido hacer en ellos ninguna corrección, ni ortográfica siquiera, a fin de que conserven íntegramente su carácter.

Al día siguiente también fui con la comida, esta vez con un Teniente Administrativo, llamado del Hoyo, les acompañaba un Teniente de Estado Mayor perteneciente al Batallón, apellidado Yermo, el cual les preguntó al del Hoyo, el motivo de la prisión contestándole que habían matado a tres fascistas y que en una palabra eran presos con honor.

Una vez en el Cuartel de Valencia me dirigí a Calabozo que era el que mas preocupado parecía, entre otras cosas me dijo que estaba desesperado, por verse en aquel estado, por el mero hecho de ser el cabo de la Guardia de las cuevas, también converse con Cornelio que tambien estaba preocupado, sin decirme cosa de importancia.

Desde el 19 de Julio no he prestado servicios en la Intendencia del Batallón, por lo cual no he estado en ningún servicio relacionado con ellos.

Ayer cuando veníamos de servicio de Castro, tuve una pequeña avería en el coche y como era de noche esperé a que pasara la camioneta del suministro para remolcarme por no disponer de frenos tuve una rozadura con la camioneta donde me llevó hasta Beranga para proceder a su arreglo, como consecuencia de esto no pude prestar ningún servicio, en vista de lo cual me llamaron urgentemente de la oficina por parte de Chomin y «Petaca» que me presentara en la oficina; hasta tanto no vino el Comandante Intendente el cual me dijo que fuera con el pues de esta forma nada tenía que temer, una vez allí estuvo hablando con «Petaca» el cual entre otras cosas me dijo «que yo sabía muchas cosas», como invitándome a que le contara, me lo dijo en tonos amables y en vista de que no pudo sacar nada al final de la conversación me dijo en tono de amenaza «tu sabes demasiadas cosas»

Lo que firmo en Berango para los efectos consiguientes.

José Anevalillo

El día 14 Miércoles después de mandar el suministro a las cocinas del Batallón como ordinariamente lo hacía y cuando me disponía a administrar a las restantes dependencias tales como Oficinas etc. el camarada Pedro Urquia que estaba haciendo la guardia de Intendencia y otros lugares me llamó y me comunicó que en aquel momento le había dicho el camarada Yurre que la noche anterior había ocurrido algo desagradable en las (Cuevas) pues no sabía bien la versión, me dijo que

habían matado a tres y dejar mal herido a un cuarto, yo al principio lo mandé a hacer puñetas (textual) tomandomelo a guasa, pero tanto me insistió que acabé por tomarlo en consideración, también me dijo que el camarada Yurre le había dicho que de esto no dijera una palabra a nadie, pero que a mi me lo decía por conocerme a fondo, y así transcurrió la mañana.

Por la tarde del mismo día sobre las cinco y media a seis me llamó el camarada Yurre apartandome de Intendencia de forma que nadie escuchara nuestra conversación y me comunicó lo que el camarada Urquia me había dicho por la mañana, insistiendome en que había que tener mucho ojo pues no me debía fiar de nadie.

A las diez de la noche volvió a comunicarme el camarada Yurre como había estado por la tarde en las (Cuevas) y habían quedado de acuerdo para ampliar la guardia solamente por aquella noche, y que habían acordado que fueran dos de confianza, a las 11 salimos en el Camión de Intendencia que diariamente hace el recorrido general y a eso de las 12 lle-

gamos al punto de destino, los camaradas Barriola y Arayva nos recibieron con los brazos abiertos por cierto que con ellos se encontraba el camarada Antonio Mugica, hablamos algo sobre el asunto y a continuación les indignó que a ellos les hacia falta mucho descanso, efectivamente así lo hicieron se fueron a dormir y el camarada Urquies y yo nos quedamos de guardia toda la noche.

El día 12 puesto que la camarada Yurre nos había dicho que era solamente para aquella noche, yo a las 9 de la mañana les dije que no tenía más remedio que desplazarme a la intendencia a hacer la labor diaria, entonces me contestaron que si yo me marchaba que ellos abandonarían el servicio ante aquella postura (pánico) les indignó que no hacía falta que se pusieran así mande al compañero Urquiza que el fuera el que se marchara a Beranga y dijera a Yurre haber que camino seguir. A las doce se personó el camarada Yurre y me dijo que se había ordenado que bajara una guardia del monte y que en el momento que llegaran serian relevados todos.

## Ayer en la Iglesia de los Padres Franciscanos

Como teníamos anunciado, se celebró ayer en la iglesia de los P. P. Franciscanos una misa en honor de la Santísima Virgen de los Desamparados, para impetrar de su omnipotencia suplicante la pronta liberación de la bella región valenciana. Al acto asistieron numerosas personalidades, colonia valenciana y un gran número de fieles turolenses.

El altar, adornado con elegante sobriedad, ofrecía un aspecto magnífico. Sus áureas agujas sirviendo de mastiles a las gloriosas banderas de España y de la Falange, reberverando la luz que irradiaban varios haces de blancos focos; manojos de flores combinadas con el acierto y gracia con que sabe hacerlo el ingenio de Valencia, constituía un acabado símbolo del afán que a todos nos unía en aquellos momentos: nos hablaba de plegarias ardientes, sentimientos patrios y esperanzas risueñas, ante las cuales, el rostro inclinado de la Virgen con su afable mirada ponía el sello de su benévola aquiescencia.

Voces delicadas en nutrido coro de jóvenes, llenan el templo de armonías épicas que saben a preludio de próxima victoria: «Madre de España, sol de Valencia, tu paz bendita vuelve a reinar; paz en los mares, paz en los campos, paz en la tierra, siempre la paz...»

Terminada la misa, el celebrante reverendo P. Fabregat, con apóstolica y fervorosa palabra nos recuerda el vínculo de sangre conquista-

dora que nos une a la región vecina, en nuestros mártires; nos hace gustar de antemano el placer de la liberación de la ciudad de Valencia, cuyas murallas, reblandecidos sus cimientos por la sangre de nuevos e innumerables mártires, se derrumbarán al sonido de nuestros clarines; y deja, finalmente, rendida nuestra alma, con los brazos elevados hacia el cielo, en oración suplicante.

Y las notas del himno a la Virgen de los Desamparados que de nuevo se escuchan, enlazándose con las de la «Pilarica» cuyo eco todavía no se había extinguido en el templo, presagian el futuro abrazo que estas dos regiones han de darse en el día venturoso de la liberación de Valencia.

## Hungría por la España de Franco

Budapest.—En el curso del debate que tuvo lugar ayer por la tarde, la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de los Diputados sobre el informe del ministro de Relaciones Exteriores Kanxa, el conde de Bethlen hizo resaltar que la mayor parte de la opinión pública de Hungría se coloca al lado del General Franco y se plantea la cuestión de si no ha llegado el momento de que el Gobierno húngaro reconozca al Gobierno del General Franco.

# Noticias del Movimiento

## Homenaje a la representación de las Juventudes Hitlerianas

Zaragoza.—Los representantes de las Juventudes Hitlerianas que se encuentran en esta capital han visitado las posiciones nacionales del frente de Almudevar.

Su presencia fué acogida por los valientes soldados españoles con vivas y aclamaciones, quedando los visitantes altamente impresionados por las muestras de afecto de que fueron objeto.

Les acompañó en su visita el Jefe de Falange Muro que tuvo para los ilustres huéspedes las mayores atenciones.

En la Puerta del Carmen se celebró un grandioso homenaje en honor de los jóvenes alemanes, asistiendo el General Moscardó y el Coronel Gazapo. Numerosísimo público vitoreó entusiasmado a los representantes de las Juventudes Hitlerianas, entonando los himnos nacionales de Alemania y España.

A continuación tuvo lugar un imponente desfile nocturno con antorchas, participando en él más de 30.000 afiliados de F. E. T. y de las J. O. N. S.

### El responsable de defensa en Valencia

Valencia.—Ha llegado a esta ciudad el ministro de Defensa del gobierno Negrín que actualmente vejeta en Barcelona, Indalecio Prieto.

El objeto de su viaje es conferenciar con los técnicos extranjeros que dirigen las obras de fortificación en el puerto y cercanías de esta capital.

### La vuelta de 160 niños españoles

Bilbao.—Se trabaja activamente en la Diputación para repatriar 160 niños evacuados de esta población a Inglaterra durante el dominio rojo y que ahora, en virtud del nuevo régimen entre el Gobierno del Generalísimo Franco y el de aquella nación, es fácil que se reintegren a sus hogares.

### Tranquilidad en Andalucía

Sevilla.—La tranquilidad en los distintos frentes andaluces es absoluta, registrándose únicamente el paso a nuestras filas de 15 milicianos rojos, muchos de ellos con armamento.

Han manifestado que en la zona roja reina un gran desaliento desde que se supo la caída de Gijón, desaliento que aumenta cada día por las derrotas que el Ejército nacional ocasiona a las desmoralizadas huestes de Miaja.

### Un barco ruso averiado

Barcelona.—Ha entrado en este puerto un barco ruso seriamente averiado.

Aunque se hace el silencio alrededor de las causas que originaron

dichas averías, se sabe que fueron causadas en alta mar por un crucero nacional que vigila estas costas.

El pánico entre la gente de mar aumenta por momentos y son muchos los que se niegan a embarcar.

### Entra en vigor el tratado de Nyón

Londres.—Han comenzado los servicios de patrullas en el Mediterráneo, entrando así en vigor una cláusula del tratado de Nyón, para asegurar la integridad de los buques neutrales en dicho mar.

### En honor del glorioso general Mola

Sevilla.—Se anuncia que el próximo día 17 del mes actual, tendrá lugar un acto de homenaje al glorioso general Mola, durante el cual será descubierta una lápida que el pueblo sevillano ofrece a la memoria del insigne mártir.

## Francia enviará treinta mil hombres a Barcelona

Perpignan.—Se sabe que el Gobierno del Frente Popular francés, se ha comprometido a enviar a los rojos españoles 30.000 hombres para su ejército, de los cuales ya han cruzado la frontera unos doce mil.

El día 24 de Octubre pasaron la frontera 11 vagones con hombres de una edad que oscilaba entre los 20 y 30 años, es decir en edad militar, el mismo día, otros 11 vagones, con un total de 1.500 hombres llegaron a Barcelona, y a las siete y media de aquella noche, 1.000 hombres más cruzaban la frontera en 15 vagones. Estos últimos opusieron resistencia a entrar en la zona roja, teniendo que acompañarlos la policía hasta Puigcerdá.

El día 29, a las doce, llegaba un tren con un millar de jóvenes, que se dijo eran dirigentes y comisarios políticos de segunda categoría de Asturias.

## Arriba España

## Declataciones de Prieto

### Lo que es la retaguardia y cómo actúan los mandos militares rojos

Barcelona.—Prieto al analizar la retaguardia roja, ha dicho:

»Conducta errónea de la retaguardia, consintiendo que cobre influencia en ella el enemigo.

Pero ¿no nos había dicho el propio Prieto que el que tuviera mejor retaguardia ganaría la guerra? Pues que saque él mismo la consecuencia.

»Cultivo de recelos injustos en torno a los mandos, bajo la sospecha de que reveses inevitables sean fruto de la traición; y afán de sustituir a aquéllos, sin darse cuenta de que la enorme complejidad de una guerra moderna no permite eliminar su dirección técnica, que forzosamente han de asumir los militares profesionales, debiendo quedar reservada la política a la misión de trazar las líneas generales de la campaña, pero sin inmiscuirse en la ejecución de los planes. Los mandos recelados, en sospe-

cha de traición, en sustitución vertiginosa, este el cuadro de dirección del Ejército rojo.

### El preámbulo del acta de rendición

París.—El resumen que Prieto ha trazado es elocuentísimo:

Un ejército sin mando con plenitud de poder, perturbado por la labor entorpecedora de los comisarios y por el virus del proselitismo y forzado por emboscados incorporados a regañadientes.

Una retaguardia desmoralizada, dividida, «influida por el enemigo» y un país falto de todo sentido de solidaridad.

Que Prieto era pesimista lo sabemos de sobras, lo sabe todo el mundo. Pero su documento sobre pasa todas las previsiones posibles.

Tal documento de justificación de las derrotas del Norte no es, no puede ser, otra cosa que el preámbulo del acta de rendición.

### Pronto serán enviados los agentes ingleses a Salamanca

Londres.—En los círculos políticos bien informados, se asegura que el Gobierno del General Franco, ha puesto en libertad a los barcos ingleses embargados por él.

También se afirma, que después de este hecho, se espera que los agentes diplomáticos lleguen de un momento a otro a Salamanca.

### La nueva Constitución brasileña

Río Janeiro.—En la nueva Constitución aprobada en Río Janeiro, se restablece la pena de muerte para los delitos de alta traición militar y para los movimientos subversivos. También se nacionalizan los servicios de banca y seguros.

Continúa severamente la persecución de elementos comunistas, habiéndose encarcelado últimamente a más de 800 individuos que hacían peligrosa la vida del Estado.

### Los anarquistas amenazan

Barcelona.—Han aparecido en las esquinas numerosos pasquines redactados por la FAI, anunciando que si el Gobierno Negrín continúa su política de persecución contra los miembros de la organización, irán a la huelga general revolucionaria.

Personas de la intimidad de los dirigentes rojos aseguran que tales amenazas han hecho mella en varios elementos del Gobierno.

### Nueva remesa de técnicos rusos

Valencia.—Han llegado nuevos técnicos rusos para estudiar la orografía valenciana y proceder a la instalación de grandes fortificaciones en la costa.

El vecindario toma a chacota estas medidas y asegura que pese a todos los técnicos habidos y por haber la Escuadra nacional impondrá la eficacia de sus armas.

## Información del extranjero

# El señor Spaak delega el encargo de formar Gobierno

### Spaak, fracasa

Bruselas.—La crisis belga continúa sin resolverse. El señor Spaak, después de una semana de gestiones, ha tenido que delegar el encargo que el Rey le hizo. Hoy lo ha hecho, presentándose por la mañana en el Palacio real, para decirle al soberano belga, el resultado negativo de sus gestiones y delegar el encargo.

Con este motivo, la Prensa se muestra muy pesimista, ya que la crisis ha entrado en un periodo crítico y si no se soluciona pronto, nadie sabe lo que puede suceder.

Parece ser que el Rey encargará la formación de Gobierno a un miembro del partido liberal de su absoluta confianza.

### Litvinoff, no consigue sus deseos

Bruselas.—El embajador volchevique, ha salido súbitamente de Bruselas, sin que antes se supiera nada acerca de su marcha.

Según se afirma, dicha marcha precipitada, obedece al fracaso sufrido por Litvinoff en sus propósitos. En primer lugar, no logró hacerse nombrar delegado ejecutivo en la Conferencia de las nueve Potencias. En segundo, el delegado francés, monsieur Delbós, renunció a la invitación que se le hizo para hacer un viaje diplomático a

Moscú y, en tercero, quiso el delegado soviético, después de las conversaciones con los delegados de Estados Unidos, Inglaterra y Francia, que ante el pacto de Alemania, el Japón e Italia, los Estados democráticos debían suscribir un pacto análogo de acción contra el fascismo, cosa que dichos delegados no creyeron necesaria.

### El botín cogido por los japoneses

Tokio.—El Ministerio de Defensa del Japón ha dado a la publicidad una nota en la que consta el botín recogido por las tropas niponas en el Norte de China del 15 de Abril, hasta la fecha.

Según este comunicado, se ha recogido el siguiente material de guerra: 4.200 fusiles, 40 ametralladoras, 22 cañones, Dos millones de cartuchos de fusil, y 48 ametralladoras ligeras.

### Ofensiva japonesa

Shangai.—Los japoneses en el sector Norte de esta ciudad, han desarrollado una formidable ofensiva, que tiene su máxima intensidad en el sector de Lan-Tao.

Hasta últimas horas de la tarde duró la batalla sin que se decidiese a favor de nadie, creyéndose que mañana

a primeras horas continuará esta ofensiva.

### Comunistas presos

Budapest.—Por la Policía ha sido descubierto un complot comunista.

Han sido detenidos y condenados con este motivo más de 107 personas cuyas penas oscilan entre tres y once años de prisión con inhabilitación para toda clase de cargos públicos.

Algunos de ellos, cabecillas peligrosos, han sido condenados a la máxima pena.

### La lucha contra el comunismo en Brasil

Riojaneiro.—El jefe de la agrupación política denominada «Camisas Verdes», ha hecho unas interesantes declaraciones en las cuales asegura que en el Brasil ha sonado la hora de una acción definitiva contra el comunismo. Para ello, hace falta un organismo central que dé eficacia a esta lucha en la que podrían entrar cuantos partidos sientan ansia de justicia y de nacionalismo.

### Crisis en Brasil

Río de Janeiro.—Los ministros brasileños, para facilitar su labor al presidente federal, han presentado su dimisión. No se sabe la determinación que el presidente brasileño podrá adoptar.

# NOTAS LOCALES

## Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el sábado día 13 de Noviembre de 1937, II Año Triunfal.

### HOSPITAL DEL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: Pilar Moya y Ramona Pamplona.

Sala C: Matilde Fernández y Aurea Fernández.

Sala E: María Carvajo y Presentación Sánchez.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Emérita Ibáñez y Gloria Ibáñez.

Sala C: Dolores Torán y Narcisa Layunta.

Sala E: Amor Antón y Andrea Alegre.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

María Gisbert, Isabel Lezana, Pilar Villanueva y Rosa Martínez.

### SUPLENTES

Del primer turno.—Leandra Martínez y María Lanzuela.

Del segundo.—Cándida Dolz y Esperanza Villarroya.

Del tercero.—Petra Monterde y Felicidad Narro.

### HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Carmina Pardos y Angeles Gargallo.

Segundo.—Laura Laguna y Elena Sancho.

Tercero.—Pilar Ferrer y María Pescador.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, hayan podido asistir.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### SECCION FEMENINA

Se pone en conocimiento de todas las afiliadas, que el día 15 quedarán abiertos los cursillos de corte y confección, para las matriculadas en los mismos.

### HERMANDAD DE LA CIUDAD Y EL CAMPO

Todas las camaradas afiliadas a esta Sección Femenina de Falange, que deseen salir a la recolección de la aceituna en Andalucía, pueden dar su nombre en esta Delegación Provincial por correo o telegrafo, naturalmente libre de gastos.

## Solicitan madrina de guerra

El soldado del primer Tabor de Regulares de Tetuán, Mohamet Ben Hemet Larbin, en el Gobierno Militar de Teruel, el capitán del 8.º escuadrón, Luis González de Ron en Almuvar (Huesca).

Hallazgo de 575 pesetas en la calle del Pozo. Quien acredite ser su poseedor se le entregarán en la Administración de este diario.

## Lotería Patriótica de Zaragoza

SORTEO EXTRAORDINARIO DE NAVIDAD

10.000 Billetes a 500 pesetas, divididos en vigésimos de 25 pesetas.

1.413 premios

PREMIO MAYOR

1.500.000 pesetas

## Cafe-Bar Pedralva

Aperitivos.—Mariscos.—Licores.—Vinos de excelentes marcas.—Cerveza fresca.—Especialidad en bocadillos rellenos.—Todos los días calamares ritos estilo Andalucía.—Rico jamón de Salamanca.

Visite el Bar Pedralva

## Servicio Nacional del Trigo

### Instrucciones para la venta de trigo al S. N. T.

Los almacenes del Servicio Nacional del Trigo han empezado sus compras al público a partir del 8 de Noviembre, los pequeños tenedores de trigo podrán acudir directamente a los almacenes del Servicio, donde previa presentación de la hoja de declaración jurada, (modelo C-1) les será admitido el trigo, al precio de tasa del mes corriente, para la variedad (clase) que lleven, salvo modificaciones de dicho precio por calidad distinta de la normal, que debe apreciar el jefe de Almacén. Contra entrega del trigo les será entregado un resguardo que servirá de base para la formalización del contrato en la Comarcal Giloca, instalada provisionalmente en Teruel. Se consideran «pequeños tenedores» aquellos que en la declaración han manifestado poseer una cantidad disponible para la venta menor de 3.00 kilos.

En ningún caso adquirirá el Servicio Nacional del Trigo, cantidad alguna que no haya sido declarada ni superior a la declarada disponible para la venta.

En el caso de que la aportación del trigo de los pequeños tenedores, y la oferta voluntaria de los demás no alcance el volumen necesario para cubrir las necesidades del consumo mensual, se dictarán por el Servicio Nacional del Trigo las órdenes necesarias para la fijación de cupos obligatorios de entrega de trigo por los tenedores de este cereal. Estos cupos obligatorios de entrega, se referirán en primer lugar a los grandes productores de trigo.

El almacén abierto por el Servicio Nacional del Trigo en Caminreal, recibirá el trigo de los pueblos siguientes:

Allueva, Bágua, Bañón, Barrachina, Bea, Bello, Blancas, Bueña, Burbágua, Calamocha, Caminreal, Castejón de Tornos, Collados, Cosa, Cuelón, Cuencabuena, Cutanda, Ferreruela de Huerva, Fonfría, Fuenferrada, Fuentes Claras, Godos, Lagueruela, Lanzuela, Lechago, Luco de Giloca, Monreal del Campo, Navarrete del Río, Nuevos, Odón, Ojos Negros, Ollala, Portalrubio, El Poyo, Pozuel del Campo, Rubielos de la Cérda, Rudilla, San Martín del Río, Tornos, Torral

ba de los Sisonos, Torrecilla del Reboillar, Torre los Negros, Torrijo del Campo, Valverde, Villafranca del Campo, Villahermosa, del Campo, Villalba de los Morales, Villanueva del reboillar, El Villarejo y Vivel del Río Martín.

El almacén abierto en Santa Eulalia, recibirá el trigo en los pueblos siguientes y la capital de Teruel.

Alba, Albarracín, Almohaja, Bezas, Bronchales, Campillo, Castralvo, Caudé, Cella, Frias de Albarracín, Gea de Albarracín, Griegos, Guadalaviar, Monterde de Albarracín, Morcardón, Noguera, Orihuela del Tremedal, Peracense, Ródenas, Royuela, Saldón, Santa Eulalia, Singra, Terriente, Torril y Masegoso, Torrelacárcel, Torremocha del Giloca, Torres de Albarracín, Tramacastilla, Valdecuenca, Villar del Salz, Villarquemado, Villastar.

Teruel 11 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal.—El Jefe Provincial, I. ESTEBAN.

## ¡ATENCIÓN!

LIBRERÍA CULTURAL, Salvador núm. 8.—TERUEL

Encontrará usted las renombradas obras de autores selectos, unas cuantas como referencia, son las siguientes:

Razón y Fé.—Legislación del nuevo Estado.—La Antología.—Isabel de España.—Calvo Sotelo, (Comentario crítico de su obra).—Apuntes de Historia de España y Universal.—Ensayos Históricos sobre cultura Gallega.—Tu y Ella.—Valorización del Descanso.—Vidas Blancas.—Almoneda.—Estelas Gloriosas de la Escudra Azul.—Franco.—El Sitio del Alcázar.—Alma Nacional.—Hidroterapia.—Vida de la Madre Rafols.—Métodos, Alemán, Italiano, Inglés, Francés, Diccionarios extranjeros, etc.

Caso de no encontrar la obra que busca, usted visite la LIBRERÍA GENERAL y la encontrará en CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.—TERUEL

## PANADERIA TUROLENSE DE

## TOMAS GOMEZ

Ultramarinos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

## LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

## La Vasco Navarra

Fundada el año 1900

Domicilio social en Práptoma

Compañía Española de Seguros

Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

## Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9, PRAL

TELEFONO 212

Laragoza; ARTURO ROMANI CESPEDES.—Costa, 3 enllo. Teléfono 4.655

Huesca; JOSE MARIA COARASA.—Primo de Rivera, 14 Teléfono 66

Anuncie Vd. en LUCHA

## Aviso importante

Salamanca.—Se pone en conocimiento de los fabricantes e industriales que tengan en su poder armas cortas de guerra y municiones, sean depositadas bajo recibo, en los Parques de Artillería más próximos, en el plazo de 48 horas y se recuerda la prohibición de la venta de las mismas y su tenencia por entidades no militares y particulares, que deberán hacer entrega en el mismo plazo señalado, a partir de la noche de hoy 10.



# LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

## Londres y Salamanca nombran agentes que los representen cerca de los Gobiernos correspondientes

Salamanca.—Entre los Gobiernos de su excelencia el Generalísimo y el de Su Majestad británica, se ha verificado el canje de notas, por las cuales se nombran agentes que respectivamente los representen en Londres y en Salamanca.

El canje de notas, ha sido efectuado por sir Henry Chilton, embajador de la Gran Bretaña y por don José Antonio Sangroniz, jefe del gabinete diplomático y protocolo de su excelencia el Jefe del Estado.

Con este motivo, ha sido publicada en Salamanca la siguiente nota oficiosa:

En virtud de un canje de notas entre el Gobierno de su excelencia el Generalísimo y el de la Gran Bretaña, se ha llegado a un acuerdo estableciendo una relación entre los dos Gobiernos, mediante el nombramiento de agentes que los representen respectivamente en Londres y en Salamanca,

De estos agentes dependerá un cierto número de subagentes, en las localidades y puertos más importantes de cada país.

Todos estos funcionarios, gozarán de la protección oficial y podrán comunicarse entre sí con

fidencialmente, utilizando la cifra y sin que su correspondencia oficial sea intervenida por la censura.

El agente de la España nacional en Londres, tendrá acceso directo al ministerio de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña.

El agente de la Gran Bretaña en Salamanca, se entenderá así mismo directamente con aquellos organismos a los que la España nacional, tiene confiadas sus relaciones diplomáticas con el Extranjero.

Las funciones de los subagentes, serán exactamente iguales a las reconocidas a los cónsules, para la protección de sus súbditos e intereses comerciales, interviniendo asimismo, en los asuntos de navegación relativos a los buques registrados en los respectivos territorios.

Esta fórmula la estima el Gobierno Nacional, como procedimiento transitorio para llegar a la normalidad de las relaciones entre España y la Gran Bretaña.

### La visita de un almirante francés a nuestra zona

Sevilla.—Se encuentra en Sevilla el almirante francés Mr. Joubert, que

fué hace veinte años agregado Naval en la Embajada de Francia en Madrid y que es un entusiasta y leal amigo de España. El almirante que está recorriendo nuestra zona, se ha manifestado encantado del orden y respeto que se encuentra en todas partes, y se propone escribir acerca de todo ello, para ilustrar a la opinión de su País. Para el general Franco ha tenido justísimos elogios.

### El botín caído en poder de los japoneses

Tokio.—El ministerio de la Guerra japonés ha publicado una lista del botín ocupado al enemigo en el Norte de China desde el 15 de Agosto hasta el seis de Octubre, según la cual, los japoneses se han apoderado de 4.296 fusiles, 22 cañones, tres obuses y casi once millones y medio de cartuchos, así como 14.000 cartuchos de ametralladora y 64 ametralladoras.

## Del Congreso Eucarístico de Trípoli

### Encendidas palabras del Cardenal Dolce

Trípoli.—Se ha celebrado el Tercer Congreso Eucarístico italiano, Primero internacional. Los millares de personas que no pudieron entrar en la iglesia, llenaron las calles de los alrededores. Asistió el gobernador de Libia, Italo Balbo.

Cuando el Cardenal Dolce, agregado Pontificio, ocupó el Trono se dió comienzo a la lectura de la Bula Papal. El Cardenal Dolce, dirigió breves palabras a la multitud, diciendo que en los Congresos Eucarísticos, el pueblo que representa a la muchedumbre de Galilea escuchando la voz del pastor. Agregó el Cardenal, que actualmente el mundo se separaba en religión y ateísmo con amor y odio y que era necesario realizar una gran labor que recordase a los hombres que deben seguir por el recto camino de la paz, bajo el Santo temor de Dios y que era necesario luchar con

energía contra esas hordas que tratan por todos los medios de derrumbar la potestad cristiana. A continuación, el Cardenal Dolce declaró abierto el Congreso, dando la Bendición Papal.

Al Congreso, asisten cincuenta obispos, centenares de sacerdotes y millares de peregrinos llegados de Italia y Africa.

### Nueva York considera con reservas las medidas del doctor Vargas

Nueva York.—Comentando los últimos acontecimientos del Brasil «New York Times» declara que los Círculos oficiales de Washington, consideran con reservas las medidas adoptadas por el presidente Vargas, ya que todavía son muy pocas las noticias recibidas desde Rio Janeiro para juzgar la situación.

Según el periódico se tiene en Washington la creencia de que el movimiento fascista, puede así mismo propagarse a otros Estados.

# ¿Argentina por el fascismo?

Rio Janeiro.—El presidente Vargas ha pronunciado un discurso por la radio, explicando la situación de los países y el desarrollo de los últimos acontecimientos con relación a los cuales, ha declarado que era necesario establecer el orden y resolver algunos interesantes problemas para la vida de la nación.

El señor Vargas ha promulgado una nueva Constitución de tipo fascista, cuyas principales reformas se basan en la supresión del Senado y en la atribución del Poder legislativo a la Cámara.

La nueva Constitución será sometida a un plebiscito y su aprobación supondrá la ratificación en su cargo por un período de seis años al presidente Setulio Vargas.

La nueva Constitución establece también la pena de muerte para los delitos contra la seguridad nacional.

La Prensa será regulada por una ley especial.

### Un ministro socialista francés contra Rusia

París.—En los medios del Frente

Popular francés, se comentan las declaraciones hechas por el ministro socialista señor Faure, en el curso de una reunión pacifista. En su discurso sobre política extranjera y refiriéndose a Rusia, Faure declaró que se muestra muy escéptico en cuanto a la potencia militar de la U. R. S. S. En la serie de ejecuciones de altos jefes del ejército soviético, acusados de traición, se ve un síntoma muy grave, tanta en el caso de que la acusación sea cierta, como en el caso contrario.

El ministro terminó afirmando que no se puede esperar nada de un país semejante.

### La ayuda de Rusia

Valencia.—El diario marxista «Adelante», en su número dedicado a Rusia, con motivo del aniversario de la subida del comunismo al poder, dice que la U. R. S. S. y España están perfectamente unidos, y que Rusia ha comprendido la necesidad de ser fuerte en armamento, para evitar los ataques de los países burgueses.

El mismo periódico asegura que sin la fuerza de Rusia y el apoyo que esta ha prestado al pueblo español, la República ya no existiría.

### 1061 niños españoles, son esperados en Rusia

Salamanca.—El periódico soviético «Moscú News», dice que para el 10 del corriente mes, son esperados en Leningrado 1.061 rojillos de España entre seis y diez y seis años de edad, que llegarían en las motonavas «Fekis», «Dzerdzinsky» y «Kooperatsia», acompañados de 26 instructores españoles y 61 enfermeras.

El 90 por 100 de los niños: proceden de Asturias.

De estos, 600 serán enviados a las varias capitales, donde están ya concentrados unos miles de niños españoles y el resto de ellos quedarán en Leningrado.

Los niños de edad preescolar, serán enviados a la colonia Jardín de la aldea Pushrino, no lejos de Leningrado.

### Actividad de la aviación japonesa

Shangai.—La Aviación nipona ha bombardeado hoy intensamente todas las posiciones chinas, causando infinidad de bajas.

### Ante una maniobra de los rojos

## Aviones camuflados de nacionales bombardearán poblaciones fronterizas de Francia

Perpignan.—Se confirma la noticia, de que en Figueras, se encuentran tres aviones rojos camuflados de nacionales.

Además, las autoridades francesas han conseguido una fotografía de los citados aviones, por medio de un indicador rojo. Por otra parte, la Prensa de los Pirineos Orientales y los corresponsales de los periódicos de dicha región, han publicado unas declaraciones de un aviador desertor de la zona roja, en las que afirmaba la existencia de dichos aviones en Figueras y dice que ha visto fotografías de dichos aparatos, todos de mecánicos y aviadores de la zona roja, que es

propósito en los rojos el bombardeo de las poblaciones fronterizas, a fin de provocar a Francia e intentar crear un conflicto internacional. Dicho aviador atribuye a los rojos la intención de hundir el buque de línea francés, el «Kantara», que hace su servicio regular entre Port Vendres y Argel; esto ya hubiera tenido lugar a no ser por la avería sufrida por el avión, al poco tiempo de su salida de Barcelona.

### Cumpleaños del Rey Emperador de Italia

Salamanca.—Con motivo de su sesenta y ocho cumpleaños, el Generalísimo Franco ha mandado un telegrama al Rey Emperador de Italia, transmitiéndole su efusiva felicitación.